

3万人集会に7万人が結集！ オール沖縄の力はすごい！

今年のお盆休みは、久しぶりに土日と連動し、5日連休となることもあり、8月11日「沖縄県民集会」に参加したい、翁長知事が病気を抱えながら、必死の思いで奮闘されていました。こうした思いから、沖縄行きを計画しました。お盆と重なるのだから、ホテルなども大変だと思い早めに予約しました。

8月10日（金）組合から、有給をいただき、妻と共に、福岡空港を出発しました。那覇空港に到着後、モノレールで美祢橋駅へ、当日は予定がなった。声で歌つていました。ま

た。翌日は、11時開会です。が、早めにホテルを出て、会場の奥武山陸上競技場へ、モノレールを降りたら、駅員さんが「帰りの切符は今のうちに買っておいてください」と連呼していました。9・30に到着ましたが、長い行列が切れることはあります。学生たちの訴えがマイクを通じて響き渡ります。

陸上競技場へは、早く来たので舞台近くの一番前の席に場所をとることができました。折からの台風14号接近もあり、雨が降ったりやんだり、傘が立並ぶ人など、人・人・人の波昔ホップ前年の10万人集会も経験しているが、それに勝るとも劣らぬ集会でした。

た、琉球大学の学生さんの署名活動の報告、20万筆が集まつた。11時開場、舞台にはそれぞれの党派の国会議員やオール沖縄の代表者など40名程が参列されました。翁長知事の急逝に思ひもよらない翁長知事を追悼の意味もあるのか、会場には入りきれないほどの人気が集まり、会場外の屏越しに立ち並ぶ人々で聞き入る近くの公園で、聞こえる音楽が聞こえてきました。新基地建設反対雨の中7万人！（沖縄タイムズ8月12日号）



6月23日の沖縄全戦没者追悼式典で翁長知事が読み上げた「平和宣言」は、「日米両政府は現行計画をみなすべきではないか。民意を顧みず工事が進められている辺野古新基地建設については、沖縄の基地負担軽減逆行しているばかりでなく、

アジアの緊張緩和の流れに逆行している」と述べています。沖縄の人たちは、日本政府が沖縄に押し付けていることは不条理である。国土面積のわずか6%の沖縄県に全国の在日米軍専用施設面積の約70.4%が集中する。その面積は1万8609ヘクタール、東京ドームの約3.980個分に相当する。沖縄近海にも広大な米軍の訓練水域や空域が存在する。この過密さにより、米軍機や米軍関連の事件・事故が発生する頻度は高く、全体でみれば、米軍普天間飛行場を辺野古に移設しても危険性はそれほど変わらない。

こうしたことがそれぞれの立場から訴えられ埋め立て許可の撤回、新基地は造らせないの翁長知事の意思を受け継ぎ県知事選を闘う事が意思統一されました。それにしてもウチナーンチュの意思は固く、闘いの炎は、燃え盛るばかりである。

（平川）

峰彬子さんつて指導力だけではなく、ご本人のうた声の高度な技術を持つていたんですね。「不知火」では亡き父の若き頃の声がしました。まるでお盆に帰つてくくれたように感じました。

峰彬子さんから全自労大牟田合唱団と合唱・詩構成劇「不知火」のカセットテープを頂きました。

① 9月8日（土）14時～
会場…だいふく
電話…53-3333
② 9月26日（水）14時～
会場…れんが停
（橋交差点そば）
電話…58-3300
①②それぞれドリンク代
800円

先日、峰彬子さんから峰彬子さんつて指導力だけではなく、ご本人のうた声の高度な技術を持つていたんですね。「不知火」では亡き父の若き頃の声がしました。まるでお盆に帰つてくくれたように感じました。

うたごえ喫茶

② 13時30分～
鑑賞料…5百円
場所…だいふく5階
連絡先…橋本さん
電話…58-7633



貴重な宝なのでこの2本のテープはデジタル化しましたよ。必要な方はおっしゃって頂ければCD化も可能です。

この時期テレビなどで紹介されるのでご存知だと思いますが「ヒゴダイ（肥後駄）」というかわいい花です。

今年は例年になく暑かったのでもまだ咲いていないだろうなと思つていたら、道路わきに可憐な花を咲

主上映100人の会

「鳴門秘帖」

監督…衣笠 貞之助
出演…長谷川 一夫
山本 富士子
市川 雷蔵
淡島 千景

9月16日（日）

① 10時～
② 13時30分～

酷暑の中でも涼しげに

まだ暑い日が続いていますが、先日（8月19日）阿蘇郡産山村の「池山水源」に湧き水を汲みに行つてきました。

熊本県の北東部にある村で九重山麓にあり、瀬の本高原の南方向に位置します。

見渡す限り田畠でおおわれ、平地の気温より8度くらい低い気温です。

今この時期、日本にここだけにしか生息しない花があるのを皆さんご存知でしょうか？

かせていました。
この花を見ると秋を感じます。
指定高山植物なので持ち帰りは禁止です。
暑い暑いと言つても秋の気配は山から確実に下ります。

暑い暑いと言つても秋の気配は山から確実に下ります。
指定高山植物なので持ち帰りは禁止です。
暑い暑いと言つても秋の気配は山から確実に下ります。

りでています。
産山もそろそろ稻刈りの時期になります。
写真に收めましたので少しでも秋を感じて頂けたら幸いです。
(猿渡)



大きな差が出ていています。アメリカとの関係が、日本第3次世界大戦で、米軍と敵対する。下記の表を見ています。アメリカは、日本が「同盟」を結んでいたが、そのために、日本は、米軍と敵対する。これが、米軍の活動に対する国内法の適用です。

日本では、「原則不適用」とされています。これは、米軍の活動に対する国内法の適用です。米軍は、日本に「排他的管理」を行っている。米軍の同意がない限り、日本政府と地元自治体は立ち入り不可です。

ドイツでは、「適用（ドイツ軍と同じ法規制）」とされています。政府および自治体は、基地への立ち入り可能。緊急時は事前申請なく立ち入り可です。

イタリアでは、「適用（イタリア軍と同じ法規制）」とされています。イタリア軍側が基地を管理。イタリア軍司令官は「主権の擁護者」と明記です。

以上の上に立つて、その大いに犠牲を出したのには、立派な「奇跡」といふべきである。

（高橋）

日本といふ國は――

県の地位協定比較「中間報告」のポイント

日本	ドイツ	イタリア
米軍の活動に対する 国内法の適用	原則不適用	適用 (ドイツ軍と 同じ法規制)
基地管理権・ 立ち入り	米側が「排他的管理」。 米軍の同意がない限り 日本政府と地元自治体は立ち入り不可	政府および自治体は、 基地への立ち入り可能。 緊急時は事前申請なく立ち入り可
訓練の規制	個別の訓練を米軍が 日本に事前通知し、承認を得る必要はない。 米軍は実弾射撃を伴わなければ提供施設・ 区域外でも訓練可能	空域演習はドイツ側の承認が必要。 提供施設外の訓練は、 ドイツ国防相の同意が必要
騒音対策などに 関する地元 自治体との関係	協議機関なし	基地周辺自治体と米軍の「騒音軽減委員会」を設置。 夜間飛行実績などを定期報告

<行事予定>

- 9月 1日（土） 建交労全国大会（特別代議員：平川）
- 3日（月） 13:00～公共・一般分会定例会
- 4日（火） 法人一般会計監査
- 5日（水） 志免町・宇美町・須恵町役場訪問（津波古）
- 7日（金） 10:00～労職分会定例会・西日本石炭じん肺弁護団会議
- 8日（土） 10:30～県本部執行委員会（平川・津波古）
- 16日（日） 10:00～第20回福岡県本部定期大会オアシス篠栗
(平川・濱田・多田・猿渡・吉田・津波古)
- 19日（水） 支部執行委員会
- 20日（木） 14:00～建設アスベスト大阪判決集会博多バスター・ミナルビル9階
(平川・津波古)
- 23日（日） 13:00～第3回民間分会総会
- 27日（木） 全国じん肺キャラバン出陣式
(平川・津波古)
- 28日（金） 三井神岡鉱山抗議行動・デモ行進
- 10月 1日（月） 13:00～公共・一般分会定例会
14:00～九州建設アスベスト第2陣訴訟
- 3日（水） じん肺キャラバン大牟田行動

健康相談会	
（8月末時点）	
・じん肺健康管理区分申請…	1名
・じん肺健康手帳取得…	3名
・じん肺管理区分審査請求…	2名
・じん肺管理区分上級申請…	3名
・併症診断待ち…	1名